

# REVUE DE PRESSE



06 NOVEMBRE 2018  
> 19 NOVEMBRE 2018



**Mardi 06 novembre 2018 / Moselle et Madon**

## Faire partie du CIAS

---

Pour installer le nouveau conseil d'administration du CIAS de Moselle-et-Madon, la CCMM lance un appel à candidature pour la désignation de 7 membres. Si vous faites partie d'une association dans le domaine de la famille, de l'insertion, des personnes âgées et retraitées, des personnes handicapées et que vous souhaitez participer au conseil d'administration du CIAS de Moselle et Madon, vous pouvez adresser un courrier sous pli recommandé avec accusé de réception avant le 15 novembre 2018, à l'adresse suivante : Monsieur le Président, 145 rue du Breuil,

54230 Neuves-Maisons. Vous pouvez aussi remettre cette demande au secrétariat de la Communauté de communes Moselle-et-Madon, contre accusé de réception.

---

**Dimanche 11 novembre 2018 / Moselle et Madon**

## 19 communes célèbrent la paix

---



Plus de 300 élèves des 19 communes ont chanté la paix au centre culturel Jean-L'Hôte.



*Un cortège menée par les porte-drapeaux et les jeunes sapeurs pompiers*

Pour la commémoration du centenaire de l'Armistice de la Grande Guerre, la CCMM a choisi de célébrer la paix. Après le concert des enfants des écoles vendredi, les 19 maires ont déposé une gerbe au carré militaire de Neuves-Maisons.

Les cérémonies ont commencé jeudi par la remise, à chaque maire, d'un arbre en référence aux chênes de la victoire plantés il y a 100 ans.

Vendredi soir, la scène du centre culturel Jean-L'Hôte a accueilli plus de 300 enfants venant des écoles des 19 communes de son territoire pour un concert de la paix.

Devant une salle noire de monde, le public a également applaudi des jeunes adolescents qui ont slamé des textes parlant de la paix.

Hier, samedi 10 novembre, les célébrations ont commencé par une messe dédiée aux morts qui s'est terminée par un défilé mené par l'harmonie de Chaligny jusqu'au monument aux morts situé dans le cimetière de Neuves-Maisons.

Après la levée du drapeau, les 19 maires ont déposé une gerbe devant les croix du carré militaire devant les jeunes sapeurs-pompiers au garde à vous.

Après une Marseillaise vibrante, le cortège a repris derrière les porte-drapeaux jusqu'au centre culturel Jean-l'Hôte où se sont tenus les discours officiels.

---

## Mardi 13 novembre 2018 / Chavigny

### Lettres à Lulu

---



#### *L'école du Châtel à la Filoche*

Les enseignants des classes de CM1 et CM2, Mme Raoult et M. Antalik, avaient emmené leurs élèves à la Filoche pour la représentation « Lettre à Lulu » sur le thème de la 1<sup>ère</sup> Guerre mondiale. Ce moment théâtral retrace la vie transformée d'un petit village durant la 1<sup>ère</sup> guerre mondiale, à travers la correspondance entre un frère parti au front âgé de 22 ans et sa petite sœur Lulu âgée de 10 ans. Le spectacle est adapté de l'album jeunesse « Lulu et la grande guerre », offert à chaque élève par la municipalité de Chavigny. Le cadeau individuel de cet album réalisé par Fabian Grégoire leur a permis

de travailler en classe, avant d'assister au spectacle de la Compagnie Troll.

---

## Mardi 13 novembre 2018 / Méréville

### Des contes pour les paix

---



#### *Un symbole de mémoire*

Samedi matin, Michèle la conteuse d'histoires a réuni les enfants dans la salle communale pour s'associer au devoir de mémoire. Le thème pour la veille de commémoration du centenaire de l'Armistice. Michèle raconte des histoires sur la paix, les querelles, les disputes et les réconciliations avec une animation originale pour captiver les bambins de 4 à 10 ans, l'arrivée d'un kamishibai, une pièce de théâtre ambulante sur papier. Les 12 enfants ont ensuite confectionné un symbole de la paix, genre peace and love revisité.

Jeudi 15 novembre 2018 / Neuves-Maisons

## Marie-Aude Murail rencontre les élèves de Moselle-et-Madon



La médiathèque de la Filoche a déjà accueilli pas moins de 3 classes du territoire auquel il faut ajouter une bonne cinquantaine de 6<sup>e</sup> et les 600 qui ont assisté cette semaine au spectacle « lettres à Lulu ».

Marie-Aude Murail était très attendue. Il faut dire qu'elle a plus de cent titres à son actif avec des contes, des feuilletons, des récits, des romans d'aventures traduits en 22 langues. Ses livres ont reçu des dizaines de prix. Invitée par la Filoche grâce à un partenariat avec la médiathèque départementale de Meurthe-et-Moselle, elle a rencontré des dizaines d'élèves du bassin avec qui elle a échangé sur son travail et ses ouvrages.

Samedi 17 novembre 2018 / Chavigny

## Tous en selle pour la classe découverte



*L'école a pour mission de développer des compétences motrices et civiques*

La pratique du vélo, activité physique et sportive inscrite dans les programmes de l'EPS, a débuté cet automne à l'école primaire du Châtel avec la Com'com de Moselle et Madon et plus précisément l'animateur Jean-Yves Oudot.

Céline Decamps, l'enseignante de la classe CE1/CE2, avait déjà mis en place le projet vélo l'année passée. Forte de cette expérience, elle recommence cette année avec comme objectif d'organiser une

classe découverte en s'y rendant à vélo et sans perdre de vue les questions de sécurité routière. Bien sûr, des parents et/ou des personnes retraitées fidèles au poste, ayant passé l'agrément vélo, accompagnent la classe lors des sorties sur la route. Celles-ci feront l'objet de quelques séances au printemps. Pour l'instant, il ne s'agit que d'évaluation, d'entraînement dans la cour de l'école et à l'espace Chardin.

Pour une complète information, l'école a pour mission de développer des compétences motrices et civiques permettant aux élèves d'intégrer des règles de vie collective, afin de devenir des citoyens sachant se déplacer dans leur environnement.



# **COMMUNES**

## **CCMM**

## Le village durant le conflit 14-18

---

L'association Acrea et les anciens combattants ont réalisé quatre panneaux pour représenter les événements qui se sont déroulés à Frolois pendant la guerre 1914-18.

Les membres de l'association ont retrouvé anecdotes et documents relatifs au conflit durant lequel 30 jeunes de la commune ont donné leur vie.

Durant ces quatre années, la vie du village s'anima par la venue d'Hindous puis de Chinois. Notre localité, abrita un aérodrome à partir de 1916. Le ciel de Frolois vit passer les SPAD VII et XIII, de l'escadrille SPA 162 avec son emblématique tigre peint sur les fuselages.

Le premier avion fit une victime à son atterrissage : une femme ramassait de l'herbe pour ses lapins sur la piste.

Les villageois pourront découvrir ces panneaux et articles de L'Est Républicain de l'époque, à la salle du conseil, le 11 novembre à l'issue de la cérémonie qui se déroulera devant le monument aux morts à 11h.

## Le clairon de l'Histoire

---



*Jean-Claude Perrin à Chaligny avec le clairon qui résonnera sous l'Arc de Triomphe : « Le cessez-le-feu officiel du 11 novembre a été sonné le 9 novembre ».*

Le 9 novembre 1918, un habitant de Chaligny (54) a sonné, le premier cessez-le-feu. L'instrument sera sous l'Arc de Triomphe dimanche.

Lorsque résonnera le clairon, dimanche sous l'Arc de Triomphe à Paris, ce sera « son » clairon. L'instrument aura été pour l'occasion sorti de sa cage de verre protectrice au Musée de l'Armée à Paris, où l'a mené un habitant de Chaligny, près de Nancy. Pendant

plusieurs années, Jean-Claude Perrin, un ancien coiffeur puis sidérurgiste de la vallée de Neuves-Maisons, s'est battu pour que soit honorée la mémoire du soldat Georges Labroche, clairon de la première compagnie du 19<sup>e</sup> bataillon de chasseurs alpins, lors de la Première Guerre mondiale.

C'est cet habitant de Chaligny, qui, le 9 novembre 1918, parvint à franchir les lignes allemandes à Haudroy (Aisne) pour faire sonner le cessez-le-feu. C'est lui, toujours, qui assurera le transport de l'accord signé entre les deux états-majors pour officialiser la fin du conflit. Jusqu'à sa mort en 1969, Georges Labroche nourrira amertume, considérant avoir été mis de côté par l'Histoire, la grande.

Des démarches officielles ont été entamées pour que soit remise, à titre posthume, la Légion d'honneur au militaire, en vain à ce jour. « Car n'oublions jamais, c'est le 9 que s'est décidé le cessez-le-feu officiel du 11 novembre », maintient Jean-Claude Perrin qui a recoupé toutes les informations et

l'ensemble de ses recherches avant d'arriver à cette conclusion, jusqu'à la faire adouber par l'autorité militaire.

Au long de ses recherches méticuleuses, l'instrument de Georges Labroche a été miraculeusement déniché puis sauvé de l'oubli dans le grenier d'un des quatre petits-enfants, domicilié à Annecy.

Après avoir intégré l'exposition Clemenceau en octobre et rejoint une protection vitrée au musée des Armées, il « sera extrait pour résonner officiellement sous l'Arc de Triomphe devant tous les chefs d'État présents » se réconforte Jean-Claude Perrin. « Le 9 novembre 1918, c'est cet anonyme guerrier de l'ombre qui a ramené avec son courage l'ordre du cessez-le-feu et sonné le premier coup de clairon de la paix alors que les tirs continuaient », s'émeut le retraité lorrain. Aussi a-t-il donné rendez-vous à ses proches et à la famille du défunt, devant la tombe de l'ancien clairon au cimetière de Chaligny le 9 novembre 2018 à 11 h, pour une commémoration empreinte de simplicité afin de rendre un hommage, à l'abri de la cérémonie officielle au soldat Labroche.

Antoine PETRY

---

**Judi 08 novembre 2018 / Viterne**

## Une signature pour la réfection des fontaines

---



*La poignée de mains après la signature.*



*Le jet d'eau.*

Le maire accompagné des conseillers et des amoureux du patrimoine, ont accueilli M. Vicq de la fondation du patrimoine. Déjà présent en 2008, pour la réfection de la fontaine "Girondeuil", c'est avec plaisir qu'il revient. Et c'est avec solennité que M. Vicq et M. Devaux, maire de Viterne, ont signé la convention de partenariat destinée à soutenir la restauration de six fontaines.

Pourquoi venir soutenir un petit village rural ? Voici sa réponse : « Ici à Viterne, le mot fontaine prend tout son sens. Vous êtes un des rares villages où dans un cadre naturel, fait d'un charme spontané, l'eau est mise en valeur d'une façon utile et agréable... Mais le temps est cruel, il ronge les idées comme les pierres ». La mission de la fondation du patrimoine est de mettre en valeur les richesses des villages et d'aider à les sauver. Une souscription est ouverte auprès des habitants et des entreprises.

---

## Au fil du conseil

---

Lors du dernier conseil municipal, le maire M. Bousset et les membres du conseil ont voté à l'unanimité les points suivants : -Convention de contrôle des poteaux d'incendie; -Adhésion à la convention relative à la médiation préalable obligatoire avec le centre de gestion de M.-M.; -Souscription au contrat mutualisé, participation aux frais de fonctionnement du centre de loisirs sans hébergement par la commune de Messein ; -Motion TGV ; mise en place de la Teomi (taxe d'enlèvement des ordures ménagères incitative).

Quelques points divers ont clos la réunion, notamment la préparation des cérémonies du 11 Novembre, en association avec la commune de Flavigny-sur-Moselle.

---

## Bienvenue aux nouveaux habitants

---



*Les nouveaux habitants posent devant le lac.*

La municipalité a reçu à la salle de l'Acquêt d'Eau ses nouveaux habitants pour leur souhaiter la bienvenue, leur présenter la commune et aborder certains projets à venir. Une quarantaine de nouveaux Messinoises et Messinois, habitants différents quartiers, aux Milleries, rues des Leucques, du Général-Leclerc entre autres ont répondu à l'invitation lancée par le premier édile Daniel Lagrange et son équipe municipale. Dans son allocution de plus d'une heure, Daniel Lagrange a

présenté la ville avec son histoire, a mis en avant le nombre d'habitants en hausse, les nombreuses associations qui enrichissent la commune tout au long de l'année et les différentes manifestations organisées, les commerces de la ville et de la zone du Breuil, sans oublier le groupe scolaire Jean-Rostand et son périscolaire. Le maire a évoqué les constructions récentes aux Milleries, qui vont accueillir un Club-House pour que les habitants du quartier se retrouvent. Il a ouvert un chapitre sur les compétences et projets de la Com'com Moselle et Madon, de la construction de la nouvelle piscine dont l'ouverture est prévue en septembre 2020 sur la commune de Neuves-Maisons et la mise en place des nouvelles taxes appliquées au 1<sup>er</sup> janvier sur les ordures ménagères.

En clôture de cette belle matinée partagée, le verre de l'amitié a été servi, préparé par le traiteur maison.

---

## Réparer plutôt que jeter !

---



Réparer est bon pour l'environnement et le porte-monnaie

L'association Echo-gestes Moselle et Madon tente de relever des défis au quotidien. Lors des Repair Café, on peut venir faire réparer, gratuitement, nos appareils électroménagers.

Echo-gestes Moselle et Madon a pour but de favoriser les eco-gestes et le réemploi auprès des habitants de notre territoire.

L'association a initiée plusieurs opérations depuis sa création (intervention dans les écoles, opération nettoyage, démarche participative et adhésion citoyenne).

Machine à café, grille-pain, centrale vapeur, tourne disque, blouson, perforateurs... des objets du quotidien dont nous ne pouvons nous passer et qui, une fois ne fonctionnant plus terminent en déchetterie.

### Dépan'acteurs

Une fatalité ? Non puisque l'association "Echogestes" Moselle et Madon a décidé de lutter contre l'obsolescence des appareils en réunissant, lors d'un premier Repair'Café, des bénévoles, devenus dépan'acteurs, qui se sont évertués à redonner vie aux objets apportés.

Douze objets sur les 18 ont été réhabilités lors de cette soirée qui se déroulait au foyer Clerbout de Neuves-Maisons mais qui, pour une première, a permis à plus de 30 personnes de venir voir de quoi il s'agissait et faire connaissance avec d'autres bénévoles souhaitant s'impliquer.

Une réussite car 30 kilos de déchets ont été recyclés pour le plus grand plaisir de leurs propriétaires.

Prochains rendez-vous est donné le lundi 3 décembre au foyer Clerbout de 19 h à 21 h pour un nouveau Repair'Café avec, espérons-le, encore plus de bénévoles.

---

**Samedi 10 novembre 2018 / Viterne**

## **Les enfants et le centenaire de la Grande Guerre**

---



*Les élèves de grande section et de CP devant une vitrine de l'exposition*

Le 11 Novembre, les enfants du groupe scolaire Les Alisiers vont lire des lettres de poilus pour la commémoration du centenaire de la Grande Guerre. Ce vendredi, avec leurs enseignants, ils se sont rendu à l'exposition présentée par la mairie.

Ils ont appris qu'à Viterne il n'y avait pas eu de combat mais que c'était un lieu de repos alors qu'à Réméréville, les combats furent durs et longs, d'abord à coups de fusils puis au corps à corps quand il

n'y avait plus de munitions. Les enfants ont pu aussi découvrir les différentes tenues des combattants grâce aux mannequins de l'exposition, le colonial avec sa tenue couleur sable et son casque brillant, masqué par un tissu sombre. Ou encore l'aviateur, avec un pantalon en cuir et une bouillotte extra plate sur le torse. Les petits pourront guider leurs parents ce dimanche.

---

**Lundi 12 novembre 2018 / Bainville-sur-Madon**

## **Concessions et représentation**

---

Désignation de deux représentants au sein du comité de pilotage du PLUi. Le maire, Claude Guidat annule la délibération du 2 juin 2017 désignant Christian Herrmann et Nathalie Marchal (absent lors de ce conseil) : « Il faut des personnes présentes aux réunions. » Il désigne Didier Bataillard et lui-même pour représenter les intérêts de la commune.

Sortie. Didier Bataillard explique au conseil qu'il veut organiser une sortie Marché de Noël à Colmar et leur demande de voter la création d'une régie de recettes pour pouvoir encaisser l'argent des participants. Benoit Dupont remarque qu'une association du village propose ce genre de sortie chaque année et vote contre, Jean-M. Perrin s'abstient pour la même raison.

Assurance des risques statutaires : le conseil décide de renouveler ces contrats qui se sont montrés utiles par le passé.

Concession pour la distribution du gaz naturel. Vote à l'unanimité pour le renouvellement qui concerne 7,07 km de réseau sur la commune, pour 1.215 €.

Antenne. Le conseil autorise le maire à signer une convention avec GRDF pour l'installation dans le clocher de l'église d'une antenne destinée à faire le relevé à distance des compteurs gaz.

Commission de la révision de la liste électorale. Ni le maire, ni les adjoints ne sont autorisés à en faire partie, les 10 conseillers restants se partagent donc cette fonction.

Lundi 12 novembre 2018 / Viterne

## La guerre est finie

---



*La vie durant la guerre, par la compagnie Intranquille.*

Ce samedi 10 novembre, Viterne a fêté l'armistice. Les Amis du Patrimoine en Moselle et Madon ont fait revivre ce moment. Un immense chapiteau a accueilli 180 personnes. A l'entrée, une exposition sur la vie de Viterne durant la Grande Guerre. Le député de Meurthe-et-Moselle, Dominique Pottier ayant découvert ce petit village dynamique avec ses bénévoles, aime y revenir de temps en temps et partager ces moments forts. Des flash infos dits par Frédérick Gersall ont animé le repas, tout comme le montage audiovisuel réalisé par David Galley.

La compagnie « Intranquille » a relaté en saynètes la vie d'un Viternois parti à la guerre : Edmond. Un concert de l'ensemble vocal Voic'in a fait revivre les chansons de ce moment historique. Puis l'accordéon a ouvert le bal musette.

---

Mardi 13 novembre 2018 / Viterne

### L'arbre du centenaire

Pour la plantation de l'arbre du centenaire, 60 enfants étaient présents et c'est avec émotion qu'ils ont jeté une pelletée de terre au pied de l'arbre. Les écoliers ont lu des lettres de poilus, ont récité le poème de Paul Eluard, « J'écris ton nom, Liberté ». C'est au monument aux morts que la célébration s'est poursuivie avec le dépôt de gerbe, la lecture des noms des disparus et la Marseillaise chantée par les enfants du groupe scolaire. L'exposition à la salle communale sur la guerre de 14/18 eut un grand succès.

---

**Samedi 17 novembre 2018 /Neuves-Maisons**

## Subventions au menu

---

Réuni lundi soir sous la présidence du maire, les élus ont pris connaissance du rapport d'activités de la Com'com présenté par Pascal Schneider.

Les élus ont ensuite approuvé le budget du centre Jean-L'Hôte qui se monte à 322.000 € pour 2019.

Différentes subventions ont été sollicitées. Subventions également demandées pour l'acquisition de deux véhicules électriques. Une nouvelle convention de mise à disposition de deux salles du gymnase André pour la compagnie de danse associative de Marie-Claude Deluce a été validée.

Acte de solidarité : le don de jours de repos à un agent communal dont un enfant est gravement malade ou handicapé a été acté et sera signé par trois syndicats représentatifs du personnel. La prime de fin d'année des communaux est maintenue.

Le contrôle des points d'eau incendie est confié à un organisme spécialisé.

Vandalisme : le maire a été autorisé à se porter partie civile suite aux actes de vandalisme perpétrés à la halle multi-activités du parc des sports (jugement en mai 2019).

Une convention de commandes entre la commune et la CCMM permettra de réaliser des économies sur plusieurs marchés dont les travaux de réhabilitation de la rue du Capitaine-Caillon.

La crèche familiale sera fermée le 31 décembre avec la fin du contrat de travail de ses trois employés, ceci « dans le cadre d'un futur transfert de la compétence Petite Enfance à la Com'com Moselle et Madon ».

---

**Lundi 19 novembre 2018 / Bainville-sur-Madon**

## La carrière soigne la nature

---



### *Aménagement d'une mare.*

Les carrières de calcaire ont comme condition de remettre en état les sols après leur exploitation.

C'est dans cette perspective qu'était organisé samedi 17 un chantier nature sur les hauteurs du plateau Ste Barbe.

Ce chantier animé par les associations l'Atelier Vert et la LPO de Meurthe-et-Moselle conviait les habitants de la commune à se faire jardiniers pour participer à ce réaménagement. Au programme de la matinée la plantation d'une haie pour assurer la continuité d'un corridor écologique et la pose de manchons de protection. L'aménagement d'une mare et le renforcement du bâchage pour la lutte contre la renouée du Japon complétaient la mission de la matinée. Une trentaine de participants s'est empressée de mener à bien leur tâche, la fraîcheur matinale les motivant pour accomplir leur labeur au plus vite et pouvoir se retrouver par la suite autour d'un repas convivial.